
Conseil scolaire
de district catholique des

Aurores boréales .ca

CENT SOIXANTE-HUITIÈME RÉUNION RÉGULIÈRE

Le vendredi 16 décembre et le samedi 17 décembre 2016
Salle Angèle Brunelle

PROCÈS-VERBAL

Présences:

Conseillers, conseillères:
en personne:

Élève-conseillère:

Administration:

Invités:

D. Coughlin, C. Gleeson, M. Langevin, A. Lauzon, J. Lorek, M. Lorek, F.
Marcotte Roy, R. Martinie, M. Owca, S. Payeur, D. Pelletier, J.P. Pelletier

S. St. Jacques

L. Allaire, Y. Bolduc, T. Dechêne, R. Lepage, M. Major-Levesque, C. van
Rassel, G Beauce

C. Scott, directrice de l’École catholique Franco-Terrace et de l’École
catholique Val-des-Bois
E. Brochu, présidente de l’unité 62 de I’AEFO

1. APPEL DES MEMBRES ET PRIÈRE D’OUVERTURE

La présidente, Conseillère Payeur, débute la réunion à 18 h 54 et invite la directrice de
l’éducation, Lucie Allaire, à réciter la prière qui est dédiée aux familles qui ont perdu des êtres
chers pendant l’année et qui passent leur premier Noél sans eux.

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR

Résolution n°168-01 proposée par Conseillère Coughlin, appuyée de Conseiller D. Pelletier

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve l’ordre du
jour de la 168e réunion régulière, tenue les 16 et 17décembre 2016, tel que présenté.

3. DÉCLARATION DE CONFLITS D’INTÉRÊTS

Conseiller Lauzon déclare un conflit d’intérêt à l’article 12-3.2.

4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION PRÉCÉDENTE

4.1 Cent soixante-septième réunion régulière du 17 novembre 2016

Résolution n°168-02 proposée par Conseillère Lorek, appuyée de Conseillère Langevin

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales adopte le procès-

Adoptée
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verbal de la 167e réunion régulière tenue le 17novembre2016, tel que présenté.
Adoptée

5. QUESTIONS DÉCOULANT DES PROCÈS-VERBAUX

Néant.

6. DÉLÉGATIONS ET PRÉSENTATIONS

6.1 Présentation des états financiers 2015-2016

7. RAPPORTS

7.1 Rapports de la présidente

7.1.1 AFOCSC

Conseillère Payeur mentionne que la rencontre du CA de I’AFOCSC a eu lieu les 15 et 16
décembre. Conseillère Gleeson a participé à la rencontre par audioconférence.

7.1.2 Suivi des formations / congrès

Néant.

7.1.3 Bilan: Perfectionnement professionnel des conseillers

M. Yvon Bolduc, directeur du Service des finances, présente le bilan de perfectionnement
professionnel des conseillers pour l’année 2015-2016. Celui-ci est en nouveau format simplifié
et Mme Allaire suggère le présenter aux conseillers tous les 3 mois.

7.1.4 Assiduité des membres aux réunions du Conseil

Les membres élus reçoivent leur bilan d’assiduité pour les réunions du Conseil et des comités
de l’année 201 5-201 6.

7.2 Rapports de l’élève-conseillère

7.2.1 Rapport d’activités

L’élève-conseillère, Madame Stéphanie St. Jacques, présente le rapport des activités qui ont eu
lieu à l’école secondaire récemment. Elle mentionne particulièrement le spectacle de talent et
le club de hip hop animé par M. Nolan Schmerk. Elle ajoute que les élèves et le personnel ont
eu droit à un dîner de Noél et auront l’occasion de célébrer la messe de Noêl cette semaine.

7.2.2 RECFO

Mme St. Jacques affirme que le gouvernement provincial a accepté de créer un comité de
gouvernance qui examinera la possibilité de créer une université francophone dans le sud de
l’Ontario.

7.3 Rapports de la directrice de l’éducation et secrétaire-trésorière

7.3.1 Activités d’engagement communautaire

Mme Caroline Scott, directrice de l’École catholique Franco-Terrace et de l’École catholique Val-
des-Bois, présente des activités d’engagement communautaire.

Les élèves et le personnel de Franco-Terrace ont profité de la semaine nationale de l’immigration
francophone pour apprendre davantage sur le Cameroun. Les élèves ont particulièrement aimé
la musique et les vêtements colorés. Cette journée leur a permis de mieux apprécier les
similitudes et les différences qui existent entre différentes cultures.

Les élèves de l’École catholique Val-des-Bois ont organisé une commande de vêtements avec
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logo de l’école. Leurs démarches incluaient une parade des vêtements dans les corridors de
l’école, la préparation du dépliant pour les commandes, une visite au commerce « Sign and
Embroidery », ainsi que la réception de la commande et la distribution des vêtements.

7.3.2 Rapport des effectifs scolaires

M. Bolduc présente le rapport des effectifs scolaires.

7.3.3 Sorties éducatives

Mme Allaire présente le rapport des sorties éducatives qui ont été approuvées depuis la dernière
réunion du Conseil.

7.3.4 Processus de planification budgétaire 201 7-2018

M. Bolduc présente (à titre d’information) le processus de planification budgétaire pour l’année
201 7-2018 à titre d’information.

7.3.5 Plan d’amélioration 2016-2017

Mme Thérèse Dechêne, directrice des Services éducatifs, et Mme Mireille Major-Levesque,
surintendante de l’éducation, présentent les objectifs du plan d’amélioration pour l’année 2016-
2017, dont la plus grande priorité sera les mathématiques.

7.3.6 Assurances collectives

M. Bolduc présente un résumé de l’assurance collective pour les accidents de voyage pour les
conseillers scolaires.

7.3.7 Planification stratégique pluriannuelle — prochaines étapes

Mme Allaire présente le rapport de planification stratégique pluriannuelle, qui résume le plan
d’action proposé par l’administration en lien avec le plan présentement en vigueur ainsi que le
prochain plan stratégique pluriannuel 201 8-2023.

Résolution n°168-03 proposée par Conseillère Gleeson, appuyée de Conseiller D. Pelletier

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales accepte le rapport
« Planification stratégique pluriannuelle — notre avenir » tel que présenté

Adoptée

8. RAPPORTS DES COMITÉS

8.1 Comité consultatif pour l’enfance en difficulté (CCED)

Conseillère Payeur présente le rapport de la réunion du CCED qui a eu lieu le 12 décembre
2016.

Résolution n°168-04 proposée par Conseillère Langevin, appuyée de Conseillère Owca

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve le rapport
du comité consultatif pour l’enfance en difficulté, tel que présenté.

Adoptée

8.2 Comité de la participation des parents

Néant.

8.3 Comité d’audience pour suspension ou renvoi

Néant.

8.4 Comité pour l’apprentissage parallèle dirigé
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Néant.

8.5 Comité des présidences des comités du Conseil

Néant.

8.6 Comité de la participation des parents

Néant.

8.7 Comité directeur sur l’accessibilité

Néant.

8.8 Comité de démarchage politique

Néant.

8.9 Comité des finances

Conseillère Coughlin présente le rapport de la réunion du comité des finances qui a eu lieu le 14
décembre 2016.

Résolution n°168-05 proposée par Conseiller Lauzon, appuyée de Conseillère Marcotte Roy

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve le budget
révisé 2016-2017, tel que présenté.

Adoptée

Résolution n°1 68-06 proposée par Conseillère Lorek, appuyée de Conseillère Langevin

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve le rapport
du comité des finances, tel que présenté.

Adoptée

9. ARTICLES À CONSIDÉRER

Néant.

10. ARTICLES D’INFORMATION

10.1 CSDCAB: mise à jour du calendrier des réunions du Conseil et de ses comités — 01/17 et 02/17
10.2 Calendrier de formations— 01/17 et 02/17
10.3 Coupures de journaux

11. QUESTIONS DES MEMBRES DU CONSEIL

Néant

RÉUNION À HUIS CLOS

Résolution n°168-07 proposée par Conseillère Lorek, appuyée de Conseillère Owca

QUE Conseillère Gleeson assume la présidence et que l’on siège en comité plénier pour
considérer les questions suivantes:

Rapport de la présidente
Administration
Finances et immobilisations
Ressources humaines
Questions des membres

et que cette séance se tienne à huis clos conformément à l’article 207(2) de la Loi sur
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l’éducation.

Adoptée
Résolution n°1 68-C P20 proposée par Conseiller D. Pelletier, appuyée de Conseiller Martinie
QUE l’on retourne en séance régulière et que l’on fasse rapport des délibérations du
comité plénier.

Adoptée

12. RAPPORT DÉCOULANT DE LA RÉUNION À HUIS CLOS

Résolution n°1 68-CPO1 proposée par Conseillère Owca, appuyée de Conseillère Langevin

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve la
recommandation du comité d’admission afin d’inscrire Sophie Johnson en 2e année à
l’école Notre-Dame-de-Fatima à compter du 5 décembre 2016.

Adoptée

Résolution n°1 68-CPO2 proposée par Conseillère Langevin, appuyée de Conseiller Martinie

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales reçoive le rapport des
vérificateurs externes et approuve les états financiers pour l’année scolaire 2015-2016,
tels que présentés.

Adoptée

Résolution n°1 68-CPO3 proposée par Conseillère Owca, appuyée de Conseillère Payeur

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve un virement
pour l’utilisation de 4726 $ de la continuité des revenus reportés — « Education de
l’enfance en difficulté » au tableau 5.1, ligne 1.3, pour l’année scolaire 2015-2016.

Adoptée

Résolution n°1 68-CPO4 proposée par Conseillère Lorek, appuyée de Conseillère Marcotte Roy

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve un virement
pour l’utilisation de 35384 $ au tableau 5, ligne 2.3, de l’excédent de la continuité des
revenus reportés « Réfections des écoles » pour l’année scolaire 2015-2016.

Adoptée

Résolution n°1 68-CPO5 proposée par Conseiller J.P. Pelletier, appuyée de Conseiller Lauzon

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve un virement
pour l’utilisation de 276 064 $ au tableau 5, ligne 2.3, de l’excédent de la continuité des
revenus reportés — « Réfections des écoles » pour l’année scolaire 2015-2016.

Adoptée

Résolution n°1 68-CPO6 proposée par Conseillère Owca, appuyée de Conseillère Coughlin

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve un virement
pour enregistrer l’excédent de 26 198 $ au tableau 5.1, ligne 2.3, de la continuité des
revenus reportés — « Réfection des écoles » pour l’année scolaire 2015-2016.

Adoptée

Résolution n°1 68-CPO7 proposée par Conseillère Langevin, appuyée de Conseillère Payeur

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve un virement
d’utilisation de 922 480 $ au tableau 5.1, ligne 2.6 de l’excédent de la continuité des
revenus reportés — « Amélioration de l’état des écoles » pour l’année scolaire 2015-2016.

Adoptée

Résolution n°1 68-CPO8 proposée par Conseiller D. Pelletier, appuyée de Conseillère Payeur

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve un virement
d’utilisation de 91145 $ au tableau 2.1, ligne 2.6.3, de l’excédent de la continuité des
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revenus reportés — « Réaménagement d’espaces scolaires pour la garde d’enfants » pour
l’année scolaire 2015-2016.

Adoptée

Résolution n°1 68-CPO9 proposée par Conseillère Lorek, appuyée de Conseiller Lorek

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve un virement
de 137 033 $ au tableau 5, ligne 2.5 pour augmenter la continuité des revenus reportés —

« Ordinateurs » pour l’année scolaire 2015-2016.
Adoptée

Résolution n°1 68-CPi O proposée par Conseillère Marcotte Roy, appuyée de Conseillère Payeur

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve l’utilisation
de l’excédent de 95483 $ du tableau 5.1, ligne 1.3 de l’excédent de la continuité des
revenus reportés à la ligne budgétaire « Enfance en difficulté » pour l’année scolaire 2016-
2017.

Adoptée

Résolution n°1 68-CPi 1 proposée par Conseillère Owca, appuyée de Conseillère Coughlin

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve l’utilisation
de l’excédent de 1006376 $ du tableau 5.1, ligne 2.3 de l’excédent de la continuité des
revenus reportés à la ligne budgétaire « Réfections des écoles » pour l’année scolaire
2016-2017.

Adoptée

Résolution n°168-CP12 proposée par Conseillère Langevin, appuyée de Conseiller D. Pelletier

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve l’utilisation
de l’excédent de 663 624 $ au tableau 5.1, ligne 2.6, de l’excédent de la continuité des
revenus reportés à la ligne budgétaire « Amélioration de l’état des écoles » pour l’année
scolaire 2016-2017.

Adoptée

Résolution n° 168-CP13 proposée par Conseillère Lorek, appuyée de Conseiller Martinie

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve l’utilisation
de l’excédent de 86674 $ au tableau 5, ligne 2.10, de l’excédent de la continuité des
revenus reportés à la ligne budgétaire « Ignace » pour l’année scolaire 2016-2017.

Adoptée

Résolution n° 168-CP14 proposée par Conseillère Coughlin, appuyée de Conseiller Lauzon

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve l’utilisation
de l’excédent de 2905180 $ au tableau 5, ligne 2.12, de l’excédent de la continuité des
revenus reportés à la ligne budgétaire « Immaculée-Conception Nouvelle école » pour
l’année scolaire 2016-2017.

Adoptée
Résolution n°1 68-CPi 5 proposée par Conseiller D. Pelletier, appuyée de Conseillère Payeur

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales accepte le rapport
d’auto-évaluation de l’équipe de vérification externe 2015-2016, tel que présenté.

Adoptée

Résolution n°1 68-CPi 6 proposée par Conseillère Langevin, appuyée de Conseiller Lorek

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales accepte le rapport
d’évaluation de l’équipe de vérification externe 2015-2016, tel que présenté.

Adoptée

Résolution n°1 68-CPi 7 proposée par Conseillère Owca, appuyée de Conseillère Marcotte Roy

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales accepte le rapport
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annuel du comité de vérification 2015-2016 au ministère de l’Éducation, avec
modifications déterminées lors de la rencontre du comité de vérification.

Adoptée

Résolution n°1 68-CPi 8 proposée par Conseillère Payeur, appuyée de Conseiller J.P. Pelletier

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve le rapport
du comité de vérification, tel que présenté.

Adoptée

Résolution n°1 68-CPi 9 proposée par Conseiller J.P. Pelletier, appuyée de Conseiller D. Pelletier

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales reçoive le rapport de
dotation du personnel RH 2016-17: 07, tel que présenté

Adoptée

Résolution n°168-08 proposée par Conseillère Lorek, appuyée de Conseillère Langevin

QUE le rapport du comité plénier soit accepté tel que présenté.

Adoptée

13. AVIS DE PROPOSITIONS

Néant.

14. LEVÉE DE LA SÉANCE ET PRIÈRE

Résolution n°168-09 proposée par Conseiller Lorek, appuyée de Conseiller D. Pelletier

QUE la séance de la 168C réunion régulière du Conseil scolaire de district catholique des
Aurores boréales, tenue les 16 et 17décembre2016, soit levée à 13 h 40.

Adoptée

/ Sylvieur

7 Présidente
/gb

Directrice de l’éducation
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